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PERTANYAAN WAWANCARA UNTUK PEGAWAI YANG ADA DI PT 

RAMAJAYA PRAMUKTI – KEBUN SUNGAI TAPUNG PLASMA 

Lokasi Wawancara  : Kantor Kebun Sungai Tapung Plasma 

Nama Pegawai  : Suwarno 

Jenis Kelamin   : Laki-laki 

Pendidikan Terakhir  : S1 

Lama Bekerja   : > 6 Tahun 

Pertanyaan Wawancara : 

1. Kapan perusahaan mulai melaksanakan program Income Generating  atau 

Kemitraan Kebun Plasma? 

Jawab: Tahun 1995 

 

2. Bagaimana pandangan Bapak/Ibu tentang Income Generating? 

Jawab: Income Generating /  Kemitraan Kebun Plasma  merupakan program 

perusahaan Khususnya PT Ramajaya Pramukti  yang bertujuan untuk 

membantu masyarakat di sekitar wilayah perusahaan dalam meningkatkan 

pendapatan masyarakat sekitar melalui Program Plasma Trans Pir tanaman 

kelapa sawit 

  

3. Apakah program Income Generating  dapat meningkatkan kinerja perusahaan? 

Jawab: iya, dengan program Income Generating pendapatan masyarakat 

sekitar perusahaan bertambah dan kesejahteraan masyarakat meningkat 

sehingga terbina kerjasama yang baik dengan perusahaan dan  kinerja 

perusahaan bisa meningkat 

 

4. Darimana dana untuk melaksanakan Income Generating  dan berapa rupiah 

dana yang  dialokasikan tersebut? 

Jawab: Sumber dana pembangunan kebun plasma milik masyarakat berasal 

dari pinjaman bank yang besarnya sesuai Recana Anggaran Biaya (RAB) yang 

telah disusun oleh pihak perusahaa, pinjaman tersebut akan diangsur dari 

hasil panen kavling petani sampai lunas setelah kebun menghasilkan dengan 

layak 

 

5. Menurut Bapak/Ibu apa tujuan perusahaan dalam penerapan Income 

Generating khususnya di lingkungan dan masyarakat sekitar? 

Jawab: agar pendapatan masyarakat dan kesejahteraan terutama di bidang 

ekonomi bisa meningkat dan masyarakat mendukung perusahaan dalam 

bekerja. 
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6. Apakah dampak positif diterapkannya dalam penerapan Income Generating 

khususnya perusahaan dan masyarakat sekitar? 

Jawab: kesejahteraan masyarakat meningkat dan terbina hubungan baik 

dengan perusahaan sehingga perusahaan dapat menjalankan usahanya 

dengan baik 

 

7. Kendala apa saja yang dialami saat hendak maupun ketika melaksanakan 

Income Generating  di PT. Ramajaya Pramukti – Kebun Sungai tapung 

Plasma? 

Jawab: tidak ada 

 

8. Mengapa perusahaan menganggap program Income Generating tersebut 

penting bagi masyarakat? 

Jawab: karena program ini bisa meningkatkan pendapatan, pengetahuan, dan 

kualitas SDM masyarakat sekitar sehingga perusahaan dapat bekerja dengan 

baik. 

 

9. Bagaimana keadaan masyarakat dan lingkungan sebelum penerapan Income 

Generating? 

Jawab: Sumber pendapatan masyarakat saat itu berasal dari hasil kebun 

sendiri dan mendapatkan upah bekerja di perusahaan sebagai pekerja harian 

sehingga tingkat kesejahteraan belum baik  

 

10.  Bagaimana keadaan masyarakat dan lingkungan sesudah penerapan 

Income Generating? 

Jawab: masyarakat saat ini telah berada pada kondisi sejahtera, yang bisa 

diukur dari meningkatnya keadaan ekonomi, kesehatan, pengetahuan SDM dan 

kualitas hidup 

 

11.  Apakah dengan adanya program Income Generating  dapat 

mensejahterakan masyarakat di sekitar PT. Ramajaya Pramukti – Kebun 

Sungai Tapung Plasma? 

Jawab: iya, terutama di bi bidang ekonomi 

 

12.  Apakah selama pembukaan kebun plasma rakyat PT. Ramajaya Pramukti 

– Kebun Sungai Tapung Plasma memberi pelatihan dan pendampingan untuk 

mengelola kebun kelapa sawit? 

Jawab: iya, pelatihan yang diberikan seperti teknis budidaya tanaman kelapa 

sawit, mulai cara penanaman, perawatan, pemupukan, panen kelapa sawit 

sampai pengangkutan TBS ke PKS serta menjaga keamanan saat berkerja 

dengan rutin memakai APD 
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13.  Apakah PT. Ramajaya Pramukti – Kebun Sungai Tapung Plasma 

memberikan pinjaman bibit kelapa sawit dalam pembukaan kebun plasma 

rakyat? Bagaimana prosedurnya? 

Jawab: iya, perusahaan memberikan pinjaman bibit bagi petani plasma, 

prosedurnya petani plasma harus mengajukan melalui wadah koperasi ke 

perusahaan sesuai  jumlah kebutuhan bibit yang akan ditanam di lahan 

pekarangan / lahan masyarakat, pinjaman akan diangsur dari hasil panen 

kebun sawitnya sampai lunas sesuai surat perjanjian kerjasamanya. 

 

14.  Apakah PT. Ramajaya Pramukti – Kebun Sungai Tapung Plasma 

memberikan pinjaman pupuk kelapa sawit dalam pembukaan kebun plasma 

rakyat? Berapa lama dan bagaimana prosedurnya? 

Jawab: iya, pinjaman pupuk diberikan ke petani plasma tiap semester ( 6 

bulan) yang besarnya sesuai permintaan petani yang mengacu ke rekomendasi 

pemupukan yang diberikan oleh perusahaan 

 

15.  Bagaimana proses pengembalian dana kebun plasma rakyat kepada 

perusahaan dilakukan? Apakah dengan cara menyicil setelah penghasilan dari 

kebun sudah layak (dilaksanakan akad kerdit)? 

Jawab:  Pengembalian pinjaman pupuk atau herbisida dari petani ke 

perusahaan dengan cara dicicil setiap bulan dari penghasilan kebun yang 

sudah layak sampai lunas sesuai surat perjanjian kerjasamanya (SPK) yang 

telah disepakati 
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KUESIONER TINGKAT KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DARI 

ADANYA PROGRAM INCOME GENERATING  

DI PT. RAMAJAYA PRAKMUKTI – KEBUN SUNGAI TAPUNG PLASMA 

I. Identitas Responden  

a. Nama Responden : Wakidi 

b. Jenis Kelamin  : Laki-Laki/Perempuan (Coret Salah Satu) 

c. Umur   : 68 Tahun 

d. Pendidikan Terakhir :  a)   SD/Sederajat 

b) SMP/Sederajat 

c) SMA/Sederajat 

d) Diploma  

e) Sarjana (S1/S2/S3) 

e. Pekerjaan  : Petani (Mantan Wakil KUD Cinta Damai Periode 

Pertama/) 

Pertanyaan Wawancara Untuk Petani Plasma Yang Ada Di PT. Ramajaya 

Pramukti - Kebun Sungai Tapung Plasma : 

1. Kapan perusahaan mulai melaksanakan program Income Generating atau 

Kemitraan Kebun Intiplasma ? 

Jawab : Tahun 1995 

2. Bagaimana pandangan Bapak/Ibu terhadap program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : Bisa menolong peninggkatan ekonomi 

3. Bagaimana perjanjian perusahaan dengan petani plasma untuk pembukaan 

bisnis kelapa sawit ? 

Jawab : Bagi hasil, jadi petani menyediakan lahan 2 ha dan perusahaan 

mnyediakan pupuk, bibit dan obat-obatan serta pearlatannya tetapi tenaga 

kerja dari masyrakat, setelah tanaman kelapasawit 5 tahun dan sudah 

menghasilkan jadi petani akan mulai mengansur biaya bibit dan penanam 

kepada perusahaan sebesar 30% setiap bulannya selama 5tahun 

4. Apakah dampak positif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 
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Jawab : Bisa meningkatkan taraf hidup serta mensejahterakan para petani. 

5. Apakah dampak negatif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 

Jawab : Tidak ada, tapi untuk daerah kita mungkin semankin panas karena 

sudah tidak ada lagi hutan seperti dulu. 

6. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu sebelum ada program program 

Income Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : Belum ada penghasilan karena pada zaman itu masih menanam 

tanaman palawija dan masih banyak hama babi dan gajah 

7. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu setelah ada program program Income 

Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : Ya alhamdulillah sudah mengikatlah lebih sejahtera karena ada 

penghasilan setiap bulannya. 

8. Apakah pendapatan dari kebun sawit sudah mencukupi untuk memenuhi 

kebutuhan hidup sehari-hari ? 

Jawab : Ya untuk saya pribadi cukup itu tergantung orangnya. Ada juga yang 

gak cukup 

9. Apakah pendapatan yang Bapak/Ibu dapat dari kebun sawit sesuai dengan 

pengeluaran untuk perawatan kebun sawit ?  

Jawab : Sesuai bahkan masih ada sisa karena untuk pupuk dan obat 

sendirikan kita masih dibantu sama pihak perusahaan. 

10. Apakan anda memiliki pendapatan lain/ gaji dari pekerjaan lain yang lebih 

tinggi dari pendapatan kebun sawit ? 

Jawab : Nggak tidak ada 

11. Apakah pendapatan dari kebun sawit yang anda miliki sudah pasti dan layak 

sesuai dengan luas lahan dan kualitas kebun yang anda miliki ? 

Jawab : Sesuai 

12. Bagaimana pandangan anda tentang kesehatan yang baik dan layak ? 

Jawab : Ya untuk memunuhi kebutuhan makannya 4 sehat minimal makan 3 

kali sehari.  
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13. Bagaimana pandangan Bapak/ Ibu tentang tempat tinggal yang layak untuk 

ditinggali ? 

Jawab : minimal ada jendela sehingga sirkulasi udara lancar. Dan untuk wc 

dan kamar mandi terpisah 

14. Apakah menurut Bapak/Ibu pendidikan penting dan bagaimana pandangan 

anda tentang pentingnya pendidikan ? 

Jawab : ya pentinglah, karena untuk meningkatkan kecerdasan bangsa ini dari 

pendidikan, kalau pendidikan rendah kan negara dikatakan tidak maju. 

15. Apakah dengan pendapatan dari kebun plasma anda dapat menabung dan 

membeli barang-barang sekunder (mewah) ? 

Jawab : ya bisa sudah pasti bisa seperti membeli sepeda motor dan 

kebutuhan-kebutuhan rumah. 
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KUESIONER TINGKAT KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DARI 

ADANYA PROGRAM INCOME GENERATING  

DI PT. RAMAJAYA PRAKMUKTI – KEBUN SUNGAI TAPUNG PLASMA 

I. Identitas Responden  

a. Nama Responden : Jarwoto 

b. Jenis Kelamin  : Laki-Laki/Perempuan (Coret Salah Satu) 

c. Umur   : 50 Tahun 

d. Pendidikan Terakhir :  a)   SD/Sederajat 

b) SMP/Sederajat 

c) SMA/Sederajat 

d) Diploma  

e) Sarjana (S1/S2/S3) 

e. Pekerjaan  : petani (Mantan Bendahara KUD Cinta Damai) 

Pertanyaan Wawancara Untuk Petani Plasma Yang Ada Di PT. Ramajaya 

Pramukti - Kebun Sungai Tapung Plasma : 

1. Kapan perusahaan mulai melaksanakan program Income Generating atau 

Kemitraan Kebun Intiplasma ? 

Jawab : Pastinya itu programnya sejak penanaman itu tahun 95 96. Tapi 

untuk penanamannya itu tahun 96 97 karena kami inikan kerja juga menjadi 

mandor perusahaan jadi program itu dilakukan ya di tahun itu. Tapi untuk 

desa cinta damai itu tahun 96. Jadi kalau ditanya kapan prusahaan 

melakukan program itu ya kurang lebih di tahun 95 96 

2. Bagaimana pandangan Bapak/Ibu terhadap program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : Pandangan saya ya program itu baik karena perusahaan inti itu kan 

perusahaan bonafit dan dapat melaksanakan program ini dimana semua 

program dari penanaman sampai konversi bisa terlaksana sesuai rencananya 

3. Bagaimana perjanjian perusahaan dengan petani plasma untuk pembukaan 

bisnis kelapa sawit ? 

Jawab : Perjanjiannya ya banyak yang jelas perusahaan membina petani 

plasma tapikan petani plasma juga harus mengikuti aturan perusahaan 

menjual TBS  dan mutu buahnya juga sesuai dengan  perusahaan 
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4. Apakah dampak positif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 

Jawab : Banyak terutama meningkatkan kesejahteraankan karena hargakan 

tidak dipermainkan komoditi sawitkan untuk sesuai pemerintah bukan 

perusahaan jadikan harga itu hampir stabillah 

5. Apakah dampak negatif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 

Jawab : Dampaknya ya mungkin dari aturan-aturan perusahaan itukan pasti 

lebih mementikan perusahaankan. Untuk contohnya buah mentas muah 

matang kan itu kan pasti gradingkan jadi kalau ada buah mentah harusnya 

kan gak bisa masuk kan tapi karena ini buah dari petani jadi buah mentah 

inikan dihargai 50% aja dari harga yang seharusnya. 

6. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu sebelum ada program program 

Income Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : Kalau keadaan ekonomi dulukan belum ada sawit kalo secara 

ekonomi kita ya belum mampu masih menjadi buruh dan menanam tanaman 

palawija. 

7. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu setelah ada program program Income 

Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : ya lebih maju dan sejahteralah karena dari sawit ini pasti ada 

pemasukkan setiap bulannyakan 

8. Apakah pendapatan dari kebun sawit sudah mencukupi untuk memenuhi 

kebutuhan hidup sehari-hari ? 

Jawab : kalau secara pribadi sudah mencukupi tergantung dari 

pengolahannya saja. Ya kalau punyanya satu kavling ya kalo itu di kelola 

dengan baik pasti penghasilnnya cukup tapi kalo sawitnya tidak dirawat 

dengan baik ya pasti pendapatan juga menurunkan. 

9. Apakah pendapatan yang Bapak/Ibu dapat dari kebun sawit sesuai dengan 

pengeluaran untuk perawatan kebun sawit ?  
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Jawab : kalau untuk sekarangkan untuk perawatan cukup mencukupi tapi 

karena walau harga herbisida dan pupuk cukup melonjaknya luar biasa, tapi 

untuk harga dari sawit sendiri itu masih bisalah. Apalagi petani plasmakan 

untuk perawatannya masih dibantu dan diawasi pihak perusahaan juga kan. 

10. Apakan anda memiliki pendapatan lain/ gaji dari pekerjaan lain yang lebih 

tinggi dari pendapatan kebun sawit ? 

Jawab : nggak ada kalo diluar selain plasma kan juga kebun sawit juga walau 

kebun sawit sendiri, kalau untuk jualan atau usalain nggak ada. Tapi untuk 

pendapatan ya masih lebih tinggi pendapatan dari kebun plasma lah dari 

pada kebun sendiri. 

11. Apakah pendapatan dari kebun sawit yang anda miliki sudah pasti dan layak 

sesuai dengan luas lahan dan kualitas kebun yang anda miliki ? 

Jawab : kalau disini ya memang layak terawat kebunya hasilnya pun sesuailah 

masih bisa, kecuali kalau ladang kampung memang kadang untuk 

perawatannya kurang jadi hasilnya juga kurangkan. 

12. Bagaimana pandangan anda tentang kesehatan yang baik dan layak ? 

Jawab : kesehatan yang baik itu kalau secara pribadi dan keluarga itu ya 

dilihat dari fasilitas tempat tinggalnya bersih  terus fasilitas untuk kesehatan 

dekat. Kalau dari segi pangannya umumnya kalau bisa makan 3 kali sehari. 

kalau kesehatan yang baitu itu sandang panganya terpenuhi yakan. Fasilitas 

kesehatanya juga baik. 

13. Bagaimana pandangan Bapak/ Ibu tentang tempat tinggal yang layak untuk 

ditinggali ? 

Jawab : kalau secara pandangan ya yang penting bersih, tidak bocor kalau 

hujan. Minimal kalau pun masih papan belum beton yang minimal ya dilantai 

semen permanen. Ya kalau yang dilantai ya yang namanya tanah itu kan mau 

sebersih apapun kan pasti berdebukan. 

14. Apakah menurut Bapak/Ibu pendidikan penting dan bagaimana pandangan 

anda tentang pentingnya pendidikan ? 

Jawab : pendidikan itu sebenarnya pentingnya pendidikan itukan untuk 

membuka wawasan. Ya penting pendidikan karena dengan adanya pendidikan 
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itukan wawasan kita akan lebih luaskan, ya misal kita kan jangan karena 

tinggal di sawit yang tau Cuma sawit aja. Wawasan yang lain pun butuh kan. 

Jadi menurut saya ya pendidikan itu ya sangat penting. 

15. Apakah dengan pendapatan dari kebun plasma anda dapat menabung dan 

membeli barang-barang sekunder (mewah) ? 

Jawab : kalau menabung yasedikit sedikit bisa kalu untuk membeli barang 

mewah ya itu menurut pandangan masing-masing kan ada yang beli mobil itu 

sudah termasuk barang mewahkan ada yang belum. Tapi kalau untuk 

menabung ya allhamdulillah bisa. 
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KUESIONER TINGKAT KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DARI 

ADANYA PROGRAM INCOME GENERATING  

DI PT. RAMAJAYA PRAKMUKTI – KEBUN SUNGAI TAPUNG PLASMA 

I. Identitas Responden  

a. Nama Responden : Prasetyo 

b. Jenis Kelamin  : Laki-Laki/Perempuan (Coret Salah Satu) 

c. Umur   : 47 Tahun 

d. Pendidikan Terakhir :  a)   SD/Sederajat 

b) SMP/Sederajat 

c) SMA/Sederajat 

d) Diploma  

e) Sarjana (S1/S2/S3) 

e. Pekerjaan  : Petani (Ketua KUD periode sekarang) 

Pertanyaan Wawancara Untuk Petani Plasma Yang Ada Di PT. Ramajaya 

Pramukti - Kebun Sungai Tapung Plasma : 

1. Kapan perusahaan mulai melaksanakan program Income Generating atau 

Kemitraan Kebun Intiplasma ? 

Jawab : program ini dilakukan tahun1995 dimana dilakukan perjanjian 

antara petani Plasma dan perusahaan inti. 

2. Bagaimana pandangan Bapak/Ibu terhadap program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : kalo menurut kami bagus karena membantu ekonomi masyarakat 

terutama didalam keuangan perekonomian yang jelas dimana dulu kita masih 

petani biasa hasil  kita kan dulu masih palawija padi tapi karena dulu masih 

banyak hutan jadi hamanya kan banyak, pagi mau di panen sementara 

malamnya udah diserang hama. Dulu kaya gitu oleh karena itu kita 

mengajukan untuk mencari bapak angkat untuk  membangun perekonomian 

desa ini. Dimana terjadilah perjanjian kebun intiplasma ini. 

3. Bagaimana perjanjian perusahaan dengan petani plasma untuk pembukaan 

bisnis kelapa sawit ? 

Jawab : kalau perjanjianya petani kita dengan pihak perusahaan itu 

kerjasama saja dibidang penjualan TBS.  kalau dulunya sebenaernya mau 
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dibikinkan pabrik tapi kenyataanya produksi berkurang. Dulu kalau 

permintaan perusahaan petani harus menyediakan lahan. Kebutulankan kan 

dari program trasmigrasi ini petanikan udah dapat lahan 1  dan lahan 2. 

Lahan 1 (1,5 ha) dan lahan 2 (3/4 ha) jadi semuanya ada 2 ¼ ha terus yang 2 

ha itu  petani kita mengajukan untuk dijadikan plasma maka lahan akan di 

kelola dan ditanami kelapa sawit setelah itu dilakukan lah konversi atau 

pembagian lahan merata kepada petani plasma dan untuk mencicil utang dari 

pembukaan plasma jika sawit sudah menghasilkan maka petani plasma akan 

menyicil kurang lebih 25% dari pendapatan.  

4. Apakah dampak positif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 

Jawab : dapak positifnya banyak perkonomian terbantu kehidupan menjadi 

sejahtera sehingga anak anak bisa sekolah tinggi pembangunan desa cepat 

dan merata 

5. Apakah dampak negatif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 

Jawab : untuk dampak negatif mungkin karena tanaman sawit ini tanaman 

keras dan tahunan mungkin untuk perawatannya lebih harus di jaga lagi dan 

harus ssesuai dengan RSPO, penggunaan herbisida tidak boleh berlebihan 

lalu mencuci karung pupuk juga jangan sembarangan. Yang untuk dampak 

negatifnya mungkin lebih kelingkungan yaa. 

6. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu sebelum ada program program 

Income Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : ya itu tadi kita harus mengelolah tanaman sendiri harus menunggu 

musim hujan dulu untuk menanam sayuran karena saat musim hujan kita kan 

gak bisa nanam karena tanah kita kan lembung berpasir jadi harus nunggu 

musim hujan dulu kan. Belum lagi hama seperti gajah dan babi hutan dulu 

masih banyak jadi sering gagal panen kan 
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7. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu setelah ada program program Income 

Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : yah dengan adanya plasma ya perekonomian kita sangat tebantulah 

dibanding yang dulu kita menanam palawija sendiri dengan adanya plasma 

perekonomian kita terbantu sangat banyak. 

8. Apakah pendapatan dari kebun sawit sudah mencukupi untuk memenuhi 

kebutuhan hidup sehari-hari ? 

Jawab : ya tergantung kita. Banyak yang punya kavling 4 juga masih kurang 

tapi yang punya kavling satu berkecukupan itu kembali kepada masing-

masing lagi. Tapi kalau saya sendiri ya alhamdulillah cukup. 

9. Apakah pendapatan yang Bapak/Ibu dapat dari kebun sawit sesuai dengan 

pengeluaran untuk perawatan kebun sawit ?  

Jawab : untuk pendapatan malah sisa banyak unntuk disini sudah ada kerja 

sama dengan perusahaan jadi pengeluaran dana tidak banyak. Jadi sebelum 

kebun itu rusak perusahaan sudah nenggur duluan dan tetap dipantau oleh 

pihak perusahaan. Apalagi setiap divisi kan sudah ada asisten plasmanya 

masing masing dan setiap hari mereka akan memantau. 

10. Apakan anda memiliki pendapatan lain/ gaji dari pekerjaan lain yang lebih 

tinggi dari pendapatan kebun sawit ? 

Jawab : belum ada. 

11. Apakah pendapatan dari kebun sawit yang anda miliki sudah pasti dan layak 

sesuai dengan luas lahan dan kualitas kebun yang anda miliki ? 

Jawab : kalau dibilang layak alhamdulillah cukup layak. Ya untuk itu kembali 

kekita sendiri. 

12. Bagaimana pandangan anda tentang kesehatan yang baik dan layak ? 

Jawab : untuk kesehatan yang layak ya sehat jasmani dan rohani, fasilitas 

kesehatan dekat rumah bersih ada kakusnya, makanan sehat atau 4 sehat 5 

sempurna makan minimal 2sampai 3 kali sehari dan yang paling penting air 

bersih. 

13. Bagaimana pandangan Bapak/ Ibu tentang tempat tinggal yang layak untuk 

ditinggali ? 



70 

 

 

 

Jawab : tempat tinggal yang layak menurut saya ya minimal ya yang sudah 

semi permanen kalau bisa sudah beton dan berlantai semen ya biarpun dapur 

masih papan dan beratap tidak kehujanan dan tidak kepanasan memiliki 

dapur, kamar mandi dan kakus 

14. Apakah menurut Bapak/Ibu pendidikan penting dan bagaimana pandangan 

anda tentang pentingnya pendidikan ? 

Jawab : penting pendidikan itu sangat penting. Terutama untuk anak-anak kita 

untuk generasi selanjutnya carilah ilmu sebanyak-banyaknya. Setelah itu 

kembalilah kesini boleh cari pengalam di luar tapi setelah itu kembali kesini 

mari sama-sama kita majukan desa kita ini. 

15. Apakah dengan pendapatan dari kebun plasma anda dapat menabung dan 

membeli barang-barang sekunder (mewah) ? 

Jawab : rata bisa. Rata rata bisa menabung dan mampu membeli barang 

primer ya kalau disini ya belum mewah ya masih di kelasnya yang terpenting 

dapat memanage penghasilan dari kebun plasma 
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KUESIONER TINGKAT KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DARI 

ADANYA PROGRAM INCOME GENERATING  

DI PT. RAMAJAYA PRAKMUKTI – KEBUN SUNGAI TAPUNG PLASMA 

I. Identitas Responden  

a. Nama Responden : Sumardi 

b. Jenis Kelamin  : Laki-Laki/Perempuan (Coret Salah Satu) 

c. Umur   : 35 Tahun 

d. Pendidikan Terakhir :  a)   SD/Sederajat 

b) SMP/Sederajat 

c) SMA/Sederajat 

d) Diploma  

e) Sarjana (S1/S2/S3) 

e. Pekerjaan  : Petani (Bendahara KUD cinta damai periode 

sekarang) 

Pertanyaan Wawancara Untuk Petani Plasma Yang Ada Di PT. Ramajaya 

Pramukti - Kebun Sungai Tapung Plasma : 

1. Kapan perusahaan mulai melaksanakan program Income Generating atau 

Kemitraan Kebun Intiplasma ? 

Jawab : untuk perusahaan PT. Ramajaya pramukti sendiri mendirikan 

program kemitraan kebun plasma ini  Sekitar Tahun  1994-1995 dimana 

dibukanya kebun inti rama bakti juga dibukanya kebun plasma ini. 

2. Bagaimana pandangan Bapak/Ibu terhadap program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : kalau pndangan kami secara pribadi maupun intansi kami sangat 

bersyukur karena dengan adanya kegiatan Income Generating itu menambah 

pendapatan atau menambah nilai kesejah teraan masyarakat desa cinta 

damai khususnya 

3. Bagaimana perjanjian perusahaan dengan petani plasma untuk pembukaan 

bisnis kelapa sawit ? 

Jawab : kalau perjanjian secara langsung saya sendiri kurang tau karena 

pembukaan plasma terjadi saat orang tua kita dulu tapi sekilas yang kita 
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ketahui itu kemitraan kita dengan pihak kebun itu perihal penanaman dan 

penjualan tbs plama ke pt ramajaya pramukti  

4. Apakah dampak positif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 

Jawab : kalau dampak positif banyak ya dari nilai ekomoni dari sisi 

bonafitnya untuk anak anak muda banyak mengetahui tentang pola cara 

penanaman sawit pengolahan lahan lahan kosong untuk menjadi lahan yg 

produktif 

5. Apakah dampak negatif yang dirasakan dari program Income Generating 

(Kemitraan Kebun Intiplasma) yang dilakukan PT. Ramajaya Pramukti - 

Kebun Sungai Tapung Plasma ? 

Jawab : kalau untuk sekarang dampak negatif tidak ada belum ada karena 

pihak kebun, kud dan masyarakat mendapatkan win sulution sih sama sama 

menguntungkan untuk kedua belah pihak. 

6. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu sebelum ada program program 

Income Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : kalau keadaan ekonomi karena pada awalnya kita berasal dari 

program imigrasi jadi kita hanya mengandalkan dari sektor palawija jadi 

kalau dinilai dari sudut pandang ekonomi kami berada dari sejahteralah. 

7. Bagaimana keadaan ekonomi Bapak/Ibu setelah ada program program Income 

Generating (Kemitraan Kebun Intiplasma) ? 

Jawab : disilah nilai positif dari segi ekonomi yang kami rasakan dari 

dirubahnya pola pikir kami tentang ekonomi dari sektor palawija dirubahnya 

menjadi sektor kebun sawit itu dampak secara ekonomi membuat petani kita 

terkhususnya penduduk cinta damai menjadi lebih sejahtera lagi karena 

banyak menyerap tenaga kerja 

8. Apakah pendapatan dari kebun sawit sudah mencukupi untuk memenuhi 

kebutuhan hidup sehari-hari ? 

Jawab : kalau untuk pendapatan ksmi rasa itu lebih dari cukup karena 

pendapat secara total iitu kembali kemasing masing ya seberapa banyak 
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cicilannya. Tapi kalau secara garis besar untuk  memenuhi kebutuhan hari 

perhatinya itu lebih dari cukup 

9. Apakah pendapatan yang Bapak/Ibu dapat dari kebun sawit sesuai dengan 

pengeluaran untuk perawatan kebun sawit ?  

Jawab : sangat sesuai dan lebih efisien karena untuk perawatan sendirikan 

kita dibantu oleh pihak perusahaan dimana setaip harinya asisten plasma 

akan mengecek langsung kebun sawit milik masyarakat. 

10. Apakan anda memiliki pendapatan lain/ gaji dari pekerjaan lain yang lebih 

tinggi dari pendapatan kebun sawit ? 

Jawab : kalau saya pribadi tidak dan ini mungkin opini masing masing tapi 

kalau menurut hitung hitungan agronominya sawit pasti akan lebih tinggi 

11. Apakah pendapatan dari kebun sawit yang anda miliki sudah pasti dan layak 

sesuai dengan luas lahan dan kualitas kebun yang anda miliki ? 

Jawab : kalau pendapatan dari kebun sawit yang dimiliki sudah sesuai ya dari 

2 hektar lahan itu sangat layak dan kualitas sudah bagus dimana kita masih 

dibawah naungan kebun ramajaya pramukti selalu dapat edukasi tentang 

kebun sawit jadi untuk kualitas sudah terjamin dan layak. 

12. Bagaimana pandangan anda tentang kesehatan yang baik dan layak ? 

Jawab : kalau kesehatan itu luas sih tapi secara umum nya dengan ada kebun 

kelapa sawit ini juga membatu disektor kesehatan juga kak, kebun juga kerap 

menjaga dan membantu dalam melengkapi fasilitas kesehatan didesa kita. 

Dan kalau pandangan untuk kesehatan yang layak itu cukup dari segi 

makanan, tempat tingal layak huni atau tidaknya, dari kecukupan nilai 

ekonomi. 

13. Bagaimana pandangan Bapak/ Ibu tentang tempat tinggal yang layak untuk 

ditinggali ? 

Jawab : kalau pandangan tentang tempat tinggal yang layak huni itu mungkin 

dari MCK kita tersedia dari segi air bersih juga tersedia kemuadian dari 

sektor lingkungan dak kebersihan terjaga. 

14. Apakah menurut Bapak/Ibu pendidikan penting dan bagaimana pandangan 

anda tentang pentingnya pendidikan ? 
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Jawab : kalau pendidikan bagi kami itu sangant penting karena pendidikan itu 

suatu modal yg besar dalam langka untuk kepintingan di era globalisasi ini 

itu kedepanya 

15. Apakah dengan pendapatan dari kebun plasma anda dapat menabung dan 

membeli barang-barang sekunder (mewah) ? 

Jawab : kalau ini teragantung pada pribadinya masing masing memandang 

barang sekunder itu seperti apa, tapi kalau scara umum bisa terpenuhi seperti 

membeli roda dua atau roda empat 
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SEJARAH PERKEMBANGAN DESA CINTA DAMAI 

Tahun Kejadian Peristiwa baik Peristiwa Buruk 

  

1985 

Unit Pemukiman Transmigrasi 

UPT 1 pertama kali yang 

dipimpin Oleh Bapak Alex 

Sitomurung. 

Banyaknya Warga Desa yang 

pindah keluar desa akibat dari 

buruknya kondisi ekonomi di 

desa. 

  

1985 

Terbentuknya Desa Cinta Damai 

yang pertama kali dipimpin 

kepala UPT 11 yang bernama 

Bapak Rizal 

Banyaknya Warga Desa yang 

pindah keluar desa akibat dari 

buruknya kondisi ekonomi di 

desa. 

  

1990 

Sudah menjadi Desa Definitif 

dan melakukan kerja sama 

dengan PT Ramajaya Pramukti 

dan sekolah SD (3 Lokal) yang 

pembinannya dari masyarakat 

tranmigrasi sendiri dibawah 

pimpinan SUKARDI RETNO 

RAHARJO. 

Banyak Anak-anak yang 

tidak bisa bersekolah karna 

faktor ekonomi. 

  

1996 

Sudah Dibentuk Tempat 

Pelatihan masyarakat semacam 

sekolah TK yang pembinanya 

dari masyarakat transmigrasi 

sendiri 

Banyaknya Warga Desa yang 

pindah keluar desa akibat dari 

buruknya kondisi ekonomi di 

desa. 

1997 

Masyarakat dengan Perusahaan 

MOU Kerja sama pengelolahan 

lahan kelapa sawit. 

Kehidupan Masyarakat 

belum begitu baik dalam 

perekonomian sehingga 

banyak yang menjual lahan 

nya. 

  

  

2001 

Sudah Dibentuk Tempat 

Pelatihan masyarakat semacam 

sekolah MDA yang pembinanya 

dari masyarakat transmigrasi 

sendiri 

Banyaknya Warga Desa yang 

pindah keluar desa akibat dari 

buruknya kondisi ekonomi di 

desa. 
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2004 

Dibawah pimpinan Bapak 

SUKARJO Pemerintahan Desa 

Cinta Damai sudah banyak 

perubahan dalam bidang 

ekonomi, pembangunan, dan 

pembinaan organisasi. 

Kehidupan Masyarakat sudah 

lumayan membaik dalam 

perekonomian sehingga taraf 

hidup masyarakat semakin 

membaik. 

2010 

Sudah Dibentuk Tempat 

Pelatihan masyarakat semacam 

sekolah PAUD yang pembinanya 

dari masyarakat transmigrasi 

sendiri 

Banyaknya Warga Desa yang 

pindah keluar desa akibat dari 

buruknya kondisi ekonomi di 

desa. 

  

Sudah  banyak perubahan di 

bidang pembangunan 

infrastruktur, dengan adanya 

bangunan gedung serbaguna 

sebagai pusat kegiatan 

masyarakat 

Masyarakat belum banyak 

yang memanfaatkan gedung 

serbaguna sebagai sarana 

dalam setiap kegiatan. 

2015 

Sudah dibanguna fasilitas air 

bersih dari pemerintah pusat 

yaitu PAMSIMAS sebagai sarana 

untuk meningkatkan kualitas 

sanitasi air yang sehat di 

masyarakat 

Banyaknya masyarakat yang 

belum memanfaatkan sanitasi 

air bersih secara menyeluruh 

2016 

Sudah dibangun infrastruktur 

berupa drainase jalan 

utama/poros desa sebagai 

langkah mengantisipasi genangan 

air di jalan pada saat musim 

penghujan 

Minimnya kesadaran 

masyarakat dalam melakukan 

perawatan drainase tersebut 

sehingga terjadi 

pendangkalan yang 

diakibatkan tumpukan 

sampah di beberapa tiitk 

2016 

Sudah dibangun infrastruktur 

berupa semensasi jalan desa 

disetiap lingkungan kadus, guna 

untuk mempermudah warga 

dalam akses transportasi 

Kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam melakukan 

perawatan sehingga jalan 

semenisasi sudah banyak 

yang belubang. 
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2016 

Dibangunnya infrastruktur desa 

berupa WC umum di area pasar 

sebagai sarana sanitasi 

kebersihan. 

Kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam menjaga 

kebersihan 

2016 

Sudah dibangun infrastruktur 

berupa aspal hotmix jalan poros 

desa yang menghubungkan desa 

Cinta Damai dengan desa Kota 

Bangun 

Masayarakat masih banyak 

yang Mengabaikan tata tertib 

dalam berlalulintas, sehingga 

dapat mebahayakan diri 

sendiri dan orang lain 

2016 

Sudah dilakukan renovasi 

bangunan gedung serbaguna, 

dalam upaya untuk lebih 

meningkatkan fungsi dan manfaat 

bagi masyarakat 

Kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam 

memanfaatkan gedung 

tersebut dalam setiap 

kegiatan event desa dan juga 

dalam menjaga kebersihan 

gedung 

2016 

Sudah dilakukan renovasi 

bangunan pagar makam muslim 

desa dan pembangunan-

pembangunan infrastruktur desa 

lainnya mulai dari seminisasi 

hingga drainase. 

Kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam 

pemeliharaan bangunan dan 

pemanfaatan bangunan 

tersebut 

2017 

pembangunan-pembangunan 

infrastruktur desa lainnya mulai 

dari seminisasi hingga drainase 

hingga box culvert. 

Kurangnya kesdaran 

masyarakat dalam 

pemeliharaan bangunan dan 

pemanfaatan bangunan 

tersebut 

2018 

pembangunan-pembangunan 

infrastruktur desa lainnya mulai 

dari seminisasi hingga drainase, 

box culvert, pelatihan-pelatihan 

kelompok usaha untuk 

meningkatkan Sumber Daya 

manusia/SDM. Pemberian  bibit 

tanaman kepada masyarakat 

Kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam 

pemeliharaan bangunan dan 

pemanfaatan bangunan 

tersebut, dan juga kurangnya 

modal dalam berusaha 

sehinga kelompok-kelompok 

yang dibina belum bisa 
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sebagai produk unggulan desa memanfaatkan ilmu yang 

didapat pada saat pelatihan 

2019 

pembangunan-pembangunan 

infrastruktur desa lainnya mulai 

dari seminisasi hingga drainase, 

box culvert, pelatihan-pelatihan 

kelompok usaha untuk 

meningkatkan Sumber Daya 

Manusia. Pemberian bantuan 

langsung tunai kepada masyakat 

yang kurang mampu 

Kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam 

pemeliharaan bangunan dan 

pemanfaatan bangunan 

tersebut, dan juga kurangnya 

modal dalam berusaha 

sehinga kelompok-kelompok 

yang dibina belum bisa 

memanfaatkan ilmu yang 

didapat pada saat pelatihan 

2020 

pembangunan-pembangunan 

infrastruktur desa lainnya mulai 

dari seminisasi hingga drainase, 

box culvert, pelatihan-pelatihan 

computer untuk meningkatkan 

Sumber Daya Manusia. 

Pemberian bantuan langsung 

tunai kepada masyakat yang 

kurang mampu, dan program 

pencegahan dan penanggulangan 

bencana  non alam 

Kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam 

pemeliharaan bangunan dan 

pemanfaatan bangunan 

tersebut, dan juga kurangnya 

modal dalam berusaha 

sehinga kelompok-kelompok 

yang dibina belum bisa 

memanfaatkan ilmu yang 

didapat pada saat pelatihan, 

kurangnya kesadaran 

masyarakat dalam 

pencegahan penularan wabah 

penyakit yang diakibatkan 

oleh virus 

2021 

pembangunan-pembangunan 

infrastruktur desa lainnya mulai 

dari seminisasi hingga drainase, 

box culvert, pembangunan 

gedung posyandu, pelatihan-

pelatihan untuk meningkatkan 

Kapasitas Sumber Daya Manusia. 

Pemberian bantuan langsung 

Kuarang maksimalnya 

pembangunan infrastruktur 

akibat pandemic wabah 

penyakit, kurang sadarnya 

masyarakat dalam 

menerapkan protokol 

kesehatan dalam 

mengantisipasi terjadi 
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tunai kepada masyakat yang 

kurang mampu, dan program 

pencegahan dan penanggulangan 

bencana  non alam 

penyebaran virus penyakit di 

masyarakat. 
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DOKUMENTASI PENELITIAN 

 

Kantor RC PLASMA Region Kampar 
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 Kantor KUD Cinta Damai 
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